

## Alassane Ouattara salue le leadership de SM le Roi dans le continent africain

Le président de la République de Côte d'Ivoire, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, a salué, dimanche à Marrakech, le leadership de SM le Roi Mohammed VI dans le continent africain.

» Page 3

Directeur : Jamal HAJJAM  
Rédacteur en chef : Ali BENADADA

Mardi 14 Octobre 2014 / 19 Dou Alhijja 1435 • Numéro : 17.474 • Prix : 3,00 Dh

# L'opinion

AMO  
La  
rem



## Immigrer au Canada

# Une loi plus «sélective» verra bientôt le jour

Montréal- Mouna Achiri

Si vous croyez que le passeport canadien est difficile à obtenir vous n'avez encore rien vu. Une nouvelle loi sur la citoyenneté canadienne entrera en vigueur officiellement le 20 Juin 2015. Elle rendra le processus d'obtention du passeport canadien bien plus difficile qu'il ne l'est aujourd'hui.

L'Eldorado, on y croit jusqu'au moment où on «y» met les pieds pour découvrir que tout n'y est pas rose, qu'il faut travailler plus dur encore que dans son pays d'origine pour pouvoir joindre les deux bouts, qu'il faut supporter l'hostilité du climat, le déracinement, l'éloignement de la famille, un mode de vie différent et pas forcément adapté à ses aspirations, parfois le chômage... Si certains s'accrochent tant bien que mal à leur nouvelle vie, seule alternative qui reste quand on a tout laissé derrière soi, si d'autres réussissent leur intégration en frappant à la bonne porte, en se fiant à leur bonne étoile, cas plus rarissime, ou en renonçant à leur carrière et en se recyclant dans des métiers plus en



demande que les leurs, d'autres encore décident de rebrousser chemin pour retrouver leurs racines. Là encore, il y en

a qui vivent cette transition sans dommages et reprennent leur vie d'avant alors que certains ne retrouvent plus

leur place dans leur propre société ou ont la nostalgie du retour au pays d'accueil.

Est-ce là la raison du recul du nombre de nouveaux résidents permanents marocains au Canada, chutant ainsi d'un tiers de 2010 à 2012, pour atteindre le nombre de 3 629 résidents en 2013 ? Plusieurs raisons expliquent ce revirement plus ou moins attendu. La plus importante reste le délai de traitement du dossier qui prend des années et qui repousse plus d'un postulant.

Autre facteur déterminant : De nombreux Marocains seraient découragés par les difficultés rencontrées sur le marché du travail au Canada. Le diplôme ramené dans ses bagages n'arrangerait en rien la situation. Les immigrants se heurtent aux nombreux ordres, associations et académies professionnels. Certaines professions sont effectivement réglementées et font que certains domaines professionnels soient difficiles d'accès, dont l'ordre des architectes, avocats, chimistes, chiropraticiens, comptables professionnels, dentistes et denturologistes, diététistes, ingénieurs, médecins, sages-femmes, infirmiers, notaires, opticiens et optométristes, Orthophonistes et audiologistes, pharmaciens, physiothérapeutes,

» Page 2

## Immigrer au Canada

# Une loi plus «sélective» verra bientôt le jour

» Suite

psychologues, traducteurs et interprètes, pour ne citer que les exemples les plus sollicités par les immigrants. Pourtant, la plupart des métiers suscités sont acceptés au Canada. Une fois arrivés au pays du grand froid, les immigrants voient l'ordre professionnel se dresser devant leurs ambitions. Certains ordres exigent une mise à niveau dans une université canadienne, comme l'ordre des médecins et des ingénieurs. Là encore s'érige un obstacle de taille : Les listes d'attente pour l'inscription sont parfois tellement longues que les postulants se retournent vers d'autres métiers. Une Marocaine qui entend entamer sa démarche d'immigration hésite à quitter son métier confortable : «Pourquoi le gouvernement encourage-t-il certains métiers s'il met des bâtons dans les roues dans l'embauche des immigrants?»

### Des mesures encore plus sévères

A cette situation déjà répressive pour les immigrants s'ajoutent les nouvelles mesures relatives à l'immigration et à la citoyenneté qui peuvent freiner le désir d'immigrer pour de nombreux étrangers. Le Canada, qui continue à briguer toujours des immigrés, vient de supprimer le Programme fédéral d'immigration des investisseurs et le Programme fédéral des entrepreneurs, arguant que les immigrants investisseurs paient moins d'impôts que des autres. Les travailleurs qualifiés sont donc au haut de la liste des métiers demandés au Canada.

De plus, et afin d'éviter les arriérés et garantir la rapidité du délai de trai-



tement, le gouvernement canadien n'accepte pas plus de 5000 demandes depuis mai 2014. Ce sont donc «les dernières demandes acceptées dans le cadre du système actuel avant le lancement du système d'entrée express en janvier 2015 » selon un communiqué du gouvernement du Canada.

Même le processus de naturalisation au Canada, dont le taux passe pour être le plus élevé au monde, fait l'objet d'amendement. Selon la loi en vigueur actuellement, obtenir la citoyenneté canadienne exige un délai de résidence dans le pays de 1095 jours à l'intérieur d'une période de quatre ans. Mais encore ? La réforme annulerait l'octroi automatique de la nationalité canadienne aux enfants nés sur le sol canadien.

### Des pour et des contre...

A qui profiteront ces mesures plus drastiques ? Selon le Ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration du Canada,

Chris Alexander, ce nouveau amendement de la loi sur la Citoyenneté Canadienne a l'avantage de réduire le nombre de dossiers en attente depuis plus de deux ans. Par conséquent, les dossiers des candidats en attente d'une réponse sont traités plus rapidement et plus efficacement selon le communiqué du gouvernement canadien.

De plus, d'ici 2015-2016, l'arriéré actuel du nombre de dossiers devrait être réduit de plus de 80% pour permettre un traitement des demandes ne dépassant pas un an.

Un tel revirement du processus d'immigration constitue-t-il le début de la fin du rêve canadien ? En tout cas, on peut continuer de rêver grand en s'accommodant de la nouvelle restructuration, au risque que le réveil soit «bin posh»\* comme disent les Québécois...

\* Expression québécoise qui veut dire : « assez nul ».